

# EDITORIAL

*La Unión de Universidades de América Latina (UDUAL), la Universidad de la Habana y el Instituto Superior de Ciencias Médicas, han convocado a profesores y alumnos de Facultades y Escuelas de Enfermería de América Latina, para participar en la I Conferencia de Facultades y Escuelas de Enfermería que se realizará en la Habana entre septiembre 30 y octubre 2 del presente año.*

*El tema central de dicha conferencia: "Formación de Recursos Humanos de Enfermería en América Latina y la Estrategia Mundial para Alcanzar la Meta de Salud para Todos en el Año 2.000", necesariamente exigirá un estudio de los asuntos no clínicos que tienen que ver con la salud y con la formación de los recursos humanos en el área. Habrá que analizar, entonces, las repercusiones que para la salud representa el deterioro progresivo en las condiciones de vida; el costo social y el panorama epidemiológico que dejan las situaciones y los hechos violentos; las implicaciones del desempleo en salud frente a la formación del recurso y a las metas propuestas para comienzos del próximo siglo; la deuda externa y el deterioro presupuestal de las instituciones de salud.*

*Es decir, habrá que entender los procesos sociales que caracterizan los últimos decenios del siglo XX para enfrentar los retos del XXI con respuestas que no deben limitarse a los aspectos técnicos de los diseños curriculares y mucho menos a recomendaciones mecánicas para introducir o suprimir objetivos, temas o experiencias.*

*Las calidades de quienes convocan y participan de esta primera Conferencia de Facultades y Escuelas de Enfermería, alientan la esperanza de que esta reunión marcará positivamente el futuro próximo en la formación del personal de enfermería, en aspectos concretos como lo relacionado con la integración docencia-asistencia, las políticas de investigación y los aspectos metodológicos del proceso enseñanza-aprendizaje y de diseño curricular en el marco de las realidades de América Latina y de las especificidades de cada país, pero por la vía de la transformación de la sociedad actual y de la consecución de ese ambicioso objetivo, que es la "Salud para todos en el Año 2.000".*